

Volksdorf, 01.09.2023

Liebe Eltern,

die ersten Schultage nach diesen wettermäßig eher durchwachsenen Ferien sind schon vorbei, am Montag haben wir den neuen Jahrgang 5 begrüßt, in die Schule kehrt der Alltag ein – und die Sonne scheint erfreulicherweise auch wieder. Mit diesem Brief möchten wir Sie nach den Sommerferien begrüßen, über Besonderheiten zum neuen Schuljahr informieren und den Terminplan für das erste Halbjahr bekannt geben.

Zuallerst möchten wir unsere „**Neuen**“ **begrüßen**: Liebe Eltern des Jahrgangs 5, herzlich willkommen in unserer Schulgemeinschaft! Und möchten natürlich auch die Lehrkräfte vorstellen, die ihre Arbeit neu an unserer Schule aufgenommen haben: Frau Mildner, Frau Mehner und Frau Janß sind neue Klassenlehrer*innen im Jg. 5, Herr Kaminski im Jg. 6. Darüber hinaus freuen wir uns, dass Frau Grotheer nach ihrem Referendariat eine 5. Klasse übernimmt und bilden drei neue Referendar*innen aus.

Entgegen der Befürchtungen vor den Sommerferien, wir könnten in diesem Jahr nicht alle Stellen besetzen, ist es uns doch gelungen. Dafür wird es knapp mit den **Räumlichkeiten**, besonders den Fachräumen. So müssen wir die vollen Hallenzeiten bis 17.00h nutzen und der Sportunterricht ab Jg. 10 kann erst nach der 6. Stunde beginnen, um den jüngeren Schüler*innen den Unterricht am Vormittag zu ermöglichen. Am Vörn Barkholt schreiten die Vorbereitungen für die Bauphase im Frühjahr voran: die zusätzlichen mobilen Klassenräume sind bald bezugsfertig.

Bilder und Beiträge zur Einschulung finden Sie auf unserer Schulhomepage und dem schulischen Instagramaccount.

Mit diesem Brief erhalten Sie auch die **Termine** für das 1. Halbjahr und werden u.a. den unterrichtsfreien Tag am 04. Oktober entdecken, der Ihnen über den Feiertag hinaus ein langes Wochenende ermöglicht und an dem das Kollegium auf einer pädagogischen Ganztagskonferenz zum Thema Identität – was ist uns wichtig, was sind unsere schulischen Werte? arbeitet. Darüber hinaus haben wir lange Kollegiumskonferenzen eingeplant, auf denen wir an unseren **schulischen Entwicklungszielen** arbeiten werden. Eine Neuerung ist das für den 10. Oktober geplante Forum, zu dem wir Eltern, Schüler*innen und Lehrkräfte nach vorherigen Informationen in Elternratssitzungen, im Schülerrat und den Kollegiums-konferenzen zum gemeinsamen Austausch einladen möchten. Bitte beachten Sie dazu auch die Einladungen zu den Elternratssitzungen.

Mit Blick auf die Elternabende und die Elternvollversammlung am 26.09. möchten wir Sie ermutigen, sich aktiv in die **Schulgemeinschaft** einzubringen, sei es als Klassenelternvertreter*in, im Elternrat oder der Schulkonferenz. Die Schulgemeinschaft braucht aktive Elternmitarbeit! Auch in diesem Schuljahr suchen wir die Unterstützung von Eltern der Jg. 5 und 6, die den Pausenverkauf am VB an einem oder sogar zwei Tagen organisieren. Die Kinder am Vörn Barkholt würden sich sehr freuen!

Darüber hinaus:

Wir freuen uns sehr, dass wir allen Schüler*innen den **Schulplaner** auch in diesem Schuljahr kostenfrei zur Verfügung stellen können, denn er ist zu einem wichtigen Informations- und Kommunikationsmittel geworden (nur verlorengegangene Exemplare müssen ersetzt werden). Nehmen Sie sich ein wenig Zeit und entdecken Sie die Neuerungen - und nutzen Sie ihn nicht nur für Entschuldigungen, sondern auch für den Austausch mit den Lehrkräften.

Unsere internationale Vorbereitungsklasse 5/6 kann sich sehr über die überragende Reaktion auf den **Spendenaufruf** des Elternrates für ein Smartboard am Vörn Barkholt freuen. Die Aktion hat weit über 3000€ erbracht (die genaue Summe wird der Elternrat bekannt geben), die vom Schulverein aufgestockt wird, damit die IVK schnell die Möglichkeit erhält, mit diesem mittlerweile so wichtigen Medium zu lernen.

Wir sind stolz darauf, dass unsere erste Gruppe der **schulischen Konfliktbegleiter*innen** ihre Ausbildung erfolgreich beendet hat und sich darauf freut, am Montag ihren Dienst am Vörn Barkholt aufzunehmen. Die Sechstklässler*innen sind erste Ansprechpartner*innen bei Auseinandersetzungen unter Schüler*innen am Vörn Barkholt und unterstützen Schüler*innen, die Hilfe bei der Lösung von Konflikten benötigen.

Zum Ende des Briefes geht es um ein **Politikum**: Vor den Sommerferien wurden an vielen Fußwegen um die Volksdorfer Schulen herum die Verkehrsschilder entfernt, die Radfahrer*innen die Mitbenutzung der Fußwege erlauben. Seitdem dürfen dort nur Kinder bis zum vollendeten 10. Lebensjahr Gehwege zum Radfahren benutzen. Diese Änderung betrifft u.a auch die Schüler*innen, die über den Ahrensburger Weg zur Schule kommen und besonders morgens vor Schulbeginn in eine äußerst gefährliche Situation geraten, wenn sie diese gesetzliche Regelung befolgen. Der Elternrat ist bereits aktiv geworden und hat den Kontakt zu den benachbarten Schulen gesucht, um eine gemeinsame Reaktion an die Politik zu formulieren, damit die Schulwege sicher bleiben.

In der übernächsten Woche erwartet alle Schüler*innen eine erlebnisreiche Projekt- und Klassenreisezeit!

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern einen erfolgreichen Start in das neue Schuljahr!

Ihre Schulleitungsgruppe

Annett Görmar-Liepelt, Maren Hartwig, Merle Spaller, Michael Kraft, Stefan Ullmann, Uli Wagemann

PS: Wenn Sie sich für die Verbesserung schulischer Bildung einsetzen wollen, bietet der bundesweite Protesttag am Sonnabend, 23.09. dazu Gelegenheit.

PS2: vom 01. bis zum 10. September findet in Hamburg eine inklusive Sportwoche unter dem Motto: „Move – Hamburgs Sport ist Inklusiv“ statt. Mit insgesamt 34 Angeboten, darunter z.B. Judo, Schwimmen, Golfen, Rudern und vieles mehr, wollen die Hamburger Sportvereine und -verbände Menschen mit und ohne Behinderung ansprechen. Die inklusiven Bewegungsangebote richten sich an Menschen mit und ohne Einschränkung. Das aktuelle Programm inkl. Aktivitäten, Veranstaltungsorten und Uhrzeiten können Sie auf der Homepage der Veranstalter einsehen: moveinclusion.com